

## Boletín Nro. 673

### El Gobierno Nacional presentó los costos de la reconstrucción de las zonas afectadas por el sismo



La Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo presentó la estimación de los impactos del evento sísmico del pasado 16 de abril. (Foto: Bolívar Vásquez)

**Quito, (01-06-2016).**- Como fue el compromiso del Gobierno Nacional y cumpliendo con el plazo establecido para hacer la evaluación, la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo presentó la estimación de los impactos del evento sísmico del pasado 16 de abril y el costo estimado de reconstrucción en función de la metodología internacional para el levantamiento de necesidades post desastre PDNA (Post Disaster Needs Assessment). Con este estudio, el Plan para Reconstruir Mejor las Zonas Afectadas estará orientado a aumentar la resiliencia y disminuir la vulnerabilidad de los territorios.

El proceso de evaluación estuvo a cargo de especialistas de Senplades, el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC) y los equipos técnicos de los Ministerios Involucrados. El equipo nacional estuvo acompañado de una misión multidisciplinaria de más de 45 expertos del sistema de la Organización de Naciones Unidas (ONU), liderados por el equipo técnico de CEPAL.

La metodología internacional utilizada permitió evaluar el costo de la reconstrucción propiamente dicha, las pérdidas y los costos adicionales del evento. Los resultados determinaron que **se requerirán US\$ 3.344 millones para reconstruir las zonas afectadas, de los cuales US\$ 2.253 millones (67%) serán asumidos por el sector público y US\$ 1.091 (33%) por el sector privado.** El monto necesario para la reconstrucción a nivel sectorial se divide de la siguiente manera:

Sector	Monto (MMUSD)	Incluye
Social	1.369 (41%)	Vivienda e Infraestructura Pública, Salud, Educación y Patrimonio
Productivo	1.032 (31%)	Manufactura, Comercio, Turismo, Agricultura, Silvicultura y Caza



Infraestructura	862 (26%)	Electricidad, Telecomunicaciones, Agua y Saneamiento, y Vialidad
Otros	81 (2%)	Ambiente, Seguridad

Considerando únicamente el efecto del terremoto, sin políticas activas para la reconstrucción, se estima que el impacto en la economía nacional es de -0,7 puntos porcentuales (pp) sobre el crecimiento esperado del Producto Interno Bruto (PIB) para el año 2016. En el caso de Manabí, donde están concentrados el 95% de los daños, se estima que el impacto en la economía local sea una reducción de 9,8 puntos porcentuales del PIB provincial. En términos de empleo el estudio concluyó que se perdieron 21.823 puestos de trabajo debido al movimiento telúrico. Esto implica que en Manabí, la provincia con mayor afectación, la tasa de desempleo incrementaría en 3,45 pp. Además se estima que el incremento de importaciones asociadas al evento sea de US\$ 175,3 millones de dólares.

La reconstrucción de las zonas afectadas es una tarea compleja que será posible solo con el esfuerzo conjunto del sector público, con una importante participación de los gobiernos locales, el sector privado y la ciudadanía en general. El Gobierno Nacional ha diseñado sus políticas para que durante la reconstrucción se privilegie la mano de obra local y a las empresas nacionales, como una oportunidad para reactivar la producción y la economía.

Más información:

Dirección de Comunicación  
Telf. (02) 3978900 ext. 2818  
[www.planificación.gob.ec](http://www.planificación.gob.ec)